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В данной работе построена редукция уравнений ассоциативности (системы 
уравнений Виттена–Дейкхрафа–Верлинде–Верлинде, см. (Witten, 1990, Dijkgraaf 
et al., 1991, Dubrovin, 1994) с антидиагональной матрицей ηij на множество стаци-
онарных точек невырожденного квадратичного по производным первого порядка 
интеграла в случае трех примарных полей и доказана ее интегрируемость по Лиу-
виллю. В статье Мохова (Mokhov, 1995), см. также (Мохов, 1998), эти уравнения 
ассоциативности были представлены в виде интегрируемой недиагонализуемой си-
стемы гидродинамического типа. В работах (Мохов, Ферапонтов, 1996, Ferapontov 
et al., 1997), Мохов, 1998), было найдено бигамильтоново  представление для этих 
уравнений и  квадратичный по производным первого порядка невырожденный ин-
теграл. Используя конструкцию Мохова, работы (Мохов, 1984, Мохов, 1987) о ка-
нонической гамильтоновости произвольной эволюционной системы на множестве 
стационарных точек ее невырожденного интеграла, мы построили редукцию для 
квадратичного по производным первого порядка интеграла, явно нашли гамиль-
тониан соответствующей канонической гамильтоновой системы. Для построенной 
редукции уравнений ассоциативности найдены три функционально независимых 
интеграла в инволюции относительно канонической скобки Пуассона на фазовом 
пространстве и таким образом доказана ее интегрируемость по Лиувиллю.

Исследование выполнено за счет гранта Российского научного фонда  
(проект № 18-11-00316).
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In this work, in the case of three primary fields, a reduction of the associativity 
equations (the Witten–Dijkgraaf–Verlinde–Verlinde system, see (Witten, 1990, Dijkgraaf 
et al., 1991, Dubrovin, 1994) with antidiagonal matrix ηij on the set of stationary points 
of a nondegenerate integral quadratic with respect to the first-order partial derivatives 
is constructed in an explicit form and its Liouville integrability is proved. In Mokhov’s 
paper (Mokhov, 1995, Mokhov, 1998), these associativity equations were presented in 
the form of an integrable nondiagonalizable system of hydrodynamic type. In the papers 
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(Ferapontov, Mokhov, 1996, Ferapontov et al., 1997, Mokhov, 1998), a bi-Hamiltonian 
representation for these equations and a nondegenerate integral quadratic with respect to 
the first-order partial derivatives were found. Using Mokhov’s construction on canonical 
Hamiltonian property of an arbitrary evolutionary system on the set of stationary points 
of its nondegenerate integral of the papers (Mokhov, 1984, Mokhov, 1987), we construct 
explicitly the reduction for the integral quadratic with respect to the first-order partial 
derivatives, found explicitly the Hamiltonian of the corresponding canonical Hamiltonian 
system. We also found three functionally-independent integrals in involution with respect 
to the canonical Poisson bracket on the phase space for the constructed reduction of the 
associativity equations and thus proved the Liouville integrability of this reduction.
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